

El hidrocele es la acumulación de líquido entre la capa o membrana que cubren el testículo y la que recubre la parte interior de la pared escrotal.

Es frecuente en los recién nacidos y en general desaparece espontáneamente al año de vida. Los niños mayores y los hombres adultos pueden presentar un hidrocele debido a un proceso inflamatorio o secundario a un traumatismo dentro del escroto. Otra causa común es secundaria a la cirugía de un varicocele. En algunos casos no hay una causa demostrable.

En la mayoría de los casos es asintomático o genera una molestia, pesadez o dolor en la región escrotal o causa un efecto estético.

En la mayoría de los casos el diagnóstico lo puede realizar el médico durante el examen físico y lo puede confirmar por una ecografía testicular y descartar si no existe alguna alteración en el testículo.

El hidrocele puede acompañarse en los niños de una hernia inguinal por lo que puede corregirse quirúrgicamente en el mismo procedimiento.

En adultos si presenta molestia o le ocasiona problemas estéticos la única solución es la cirugía. En general se corrige con una incisión en la pared escrotal en forma ambulatoria.